

# Heidelberger Autor:innenpreis 2024

## Ausschreibung "Wider-Reden"

*[English version below]*

Der Heidelberger Autor:innenpreis geht in die siebte Runde. Dieses Jahr steht unsere Ausschreibung im Zeichen des politischen Engagements und der kritischen Auseinandersetzung mit gesellschaftlichen Entwicklungen, die uns alle betreffen. Angesichts besorgniserregender rechtsextremer Umtriebe haben wir uns für eine besonders partizipative und wirkungsvolle Textform entschieden: In diesem Jahr rufen wir euch dazu auf, Reden zu verfassen, die sich gegen Rechtsextremismus und jegliche Form der Diskriminierung richten, protestieren, Widerstand leisten, Auswege aufzeigen; kurz: widerreden. Wir ermutigen zu einer intersektionalen Betrachtungsweise, die die zahlreichen Dimensionen von Unterdrückung, Rassismus, Anti-Feminismus, Klimaleugnung etc. in den Blick nimmt, die eine offene, pluralistische Gesellschaft verhindern wollen. Wir wollen eure Stimmen hören und eure Gedanken zu den Gefahren des Rechtsextremismus erfahren. Wir wollen der Literatur in unserer Zeit durch die literarische Gattung der Rede gesellschaftspolitische Relevanz verschaffen. Wir wollen Reden!

**Wer darf teilnehmen?** Alle Interessierten, ob Newcomer:innen oder etablierte Autor:innen (auch englischsprachig), die in der Heidelberger Metropolregion sowie – dieses Jahr zum ersten Mal auch – in Mannheim leben, arbeiten oder wirken.

**Einsendeschluss:** 1. Mai 2024

Eure Einreichungen könnt ihr anonymisiert (mehr dazu unten) entweder **digital** (als PDF) an [hdautorinnenpreis@gmail.com](mailto:hdautorinnenpreis@gmail.com) oder **postalisch** in 1-facher Ausfertigung an die Stadtbücherei senden.

Heidelberger Autor:innenpreis  
% Stadtbücherei Heidelberg  
Poststraße 15  
69115 Heidelberg

### Formale Kriterien:

- Es soll ein selbstverfasster Text auf Deutsch oder Englisch eingereicht werden
- max. 3 Seiten
- Zeilenabstand 1,5; Schriftgröße 12; Times New Roman
- Fügt eurer Einsendung eine **Kurzbio** mit eurem vollständigen Namen, Adresse, E-Mail und Telefonnummer (bei postalischem Weg auf separatem Blatt)

- **Anonymisierung:** Verseht jede Seite eurer Einreichung, ob Datei oder Ausdruck, mit einem selbstgewählten Codewort nach dem Muster “Lieblingsbuchstaben, -sonderzeichen und -zahl”, zum Beispiel “K~6”. Erwähnt euer Codewort auch in der Kurzbio, damit wir nach der Bewertung die Texte den Autor:innen zuordnen können.

Die Shortlist-Lesung mit 5 bis 6 Lesenden wird den Auftakt des Heidelberger Literaturherbstes im September bilden. Geplant ist eine gemeinsame Anthologie der Shortlist-Texte für dieses und das kommende Jahr.

An den:die Gewinner:in wird ein Preisgeld in Höhe von **1.000 Euro verliehen**. Das Preisgeld wird im Rahmen der Arbeitsgruppe “Weiterentwicklung Literaturstadt Heidelberg” zur Verfügung gestellt. Die Preisverleihung findet im Oktober im Hilde-Domin-Saal der Stadtbücherei statt.

Über die Lesung der Shortlist und die Preisverleihung hinaus werden wir einige Teilnehmende dazu einzuladen, bei einer Demo-Kundgebung des *Bündnisses gegen Rechts*, dessen Mitglied der Heidelberger Autor:innenpreis ist, ihre Reden vorzutragen. Dies ist freiwillig und hat keine Auswirkung auf die Wahl der Shortlist oder des Preises. Alle Autor:innen der Long- und Shortlist und ihre Textbeiträge werden auf unseren Social-Media-Kanälen kommuniziert.

Mit der Einsendung erklären sich die Teilnehmer:innen sowohl mit einer Kontaktaufnahme seitens des Organisationsteams, mit einer öffentlichen Shortlist-Lesung und evtl. einer öffentlichen Preisverleihung sowie mit dem Bewerben der Texte auf den Social-Media-Kanälen des Preises und mit einer möglichen Publikation der Texte einverstanden.

Nicht anonymisierte Einreichungen und Abweichungen von den Ausschreibungskriterien führen zum Ausschluss aus der Bewerbung. Bewerbungen verstorbener Autor:innen finden keine Berücksichtigung. Bisherige Preisträger:innen sind von der Teilnahme ausgeschlossen. Eine Eingangsbestätigung erfolgt nicht. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen. Ein Anspruch auf Rückgabe der eingereichten Werke besteht nicht.

Bei Rückfragen meldet euch bei uns unter [info@hd-autorinnenpreis.de](mailto:info@hd-autorinnenpreis.de) (Achtung, andere Mail als für die Einsendungen).

Wir freuen uns auf eure feurigen Widerreden!

Euer Team des Heidelberger Autor:innenpreises

belmonte

Olga Kovalenko

Adriana Stenger

Kristin Peschutter  
Charlotte Döhrmann  
Williams Rothvoss Buchheimer  
Klaudia Rzeźniczak

Website: <https://www.hd-autorinnenpreis.de/>

Instagram: [hd\\_autorinnenpreis](#)

Facebook: [Preis der Heidelberger Autor:innen](#)

Mail: [info@hd-autorinnenpreis.de](mailto:info@hd-autorinnenpreis.de)

## Heidelberger Autor:innenpreis 2024

### Call for submissions "Wider-Reden"

The Heidelberg Authors' Prize is now entering its seventh round. This year, our call for submissions is focused on political engagement and critical examination of societal developments that affect us all. In the face of concerning right-wing extremist activities, we have chosen a particularly participatory and impactful form of writing: This year, we invite you to write speeches that oppose right-wing extremism and any form of discrimination, to protest, resist, show ways out; in short: to speak up. We encourage an intersectional perspective that considers the numerous dimensions of oppression, racism, anti-feminism, climate denial, etc., which seek to hinder an open, pluralistic society. We want to hear your voices and learn about your thoughts on the dangers of right-wing extremism. We aim to give literary relevance to literature in our time through the genre of speech with societal-political significance. We want speeches!

**Who can participate?** Anyone interested, whether newcomers or established authors, living, working, or active in the Heidelberg metropolitan region, and this year, for the first time, also in Mannheim.

**Deadline:** May 1, 2024

You can submit your entries anonymously (more information below) either digitally (as a PDF) to [hdautorinnenpreis@gmail.com](mailto:hdautorinnenpreis@gmail.com) or by post in a single copy to the City Library.

Heidelberger Autor:innenpreis  
% Stadtbücherei Heidelberg  
Poststraße 15  
69115 Heidelberg

#### **Formal criteria:**

- The submission should be an original text in German or English
- max. 3 pages
- 1.5 line spacing; font size 12; Times New Roman
- Include a short bio with your full name, address, email, and phone number (on a separate sheet for postal submissions)
- Anonymization: Mark each page of your submission, whether digital or printed, with a self-chosen code word following the pattern "Favorite letters, special

characters, and number," for example, "K~6". Mention your code word in the short bio so we can assign the texts to the authors after evaluation.

The **shortlist reading** with 5 to 6 readers will kick off the **Heidelberger Literaturherbst** in September. A joint **anthology** of the shortlisted texts for this year and the following year is planned.

The winner will receive a prize of **1,000 euros**. The prize money is provided by the "Development of the Literary City of Heidelberg" working group. The award ceremony will take place in October in the Hilde-Domin-Saal of the City Library.

In addition to the shortlist reading and award ceremony, we will invite some participants to present their speeches at a demonstration organized by the *Bündnis gegen Rechts*, of which the Heidelberg Authors' Prize is a member. This is voluntary and will not affect the selection of the shortlist or the prize. All authors on the long and shortlists and their text contributions will be communicated on our social media channels.

By submitting, participants agree to be contacted by the organizing team, to participate in a public shortlist reading and possibly a public award ceremony, to have their texts promoted on the prize's social media channels, and to the potential publication of the texts.

Non-anonymized submissions and deviations from the call for submissions criteria will result in disqualification. Submissions from deceased authors will not be considered. Previous prize winners are excluded from participating. There will be no confirmation of receipt. Legal recourse is excluded. There is no entitlement to the return of submitted works.

For questions, please contact us at [info@hd-autorinnenpreis.de](mailto:info@hd-autorinnenpreis.de) (Note: different email than for submissions).

We look forward to your fiery speeches!

Your Heidelberg Authors' Prize Team

belmonte  
Olga Kovalenko  
Adriana Stenger  
Kristin Peschutter  
Charlotte Döhrmann  
Williams Rothvoss Buchheimer  
Klaudia Rzeźniczak

Website: <https://www.hd-autorinnenpreis.de/>

Instagram: [hd\\_autorinnenpreis](#)

Facebook: [Preis der Heidelberger Autor:innen](#)

Mail: [info@hd-autorinnenpreis.de](mailto:info@hd-autorinnenpreis.de)